

## HISTOIRE DE VITRAC

### La Vaysse (suite)

Au cours du 16<sup>e</sup> siècle le village de la Vaysse comptait trois familles la famille RAYNAL, déjà vue, la famille CALMEL qui n'a pas laissé de traces et la famille MAYNIER qui s'est perpétuée, jusqu'au milieu du siècle dernier avec Pierre MAYNIER décédé le 30 octobre 1848 à l'âge de 60 ans.

### Famille MAYNIER

Au 17<sup>e</sup> s. nous trouvons Etienne et Guillaume MAYNIER, puis Jean MAYNIER qui a épousé Claudine CAYLA ; trois enfants de ce couple sont connus : Etienne l'aîné né en 1702 et décédé le 8 avril 1754. Bertrand né en 1713 et mort le 4 octobre 1771, et Pierre MAYNIER (1704 - 2 avril 1783) qui a épousé le 28 janvier 1744 Anne BESOMBES (1718-12 janvier 1758), fille d'Antoine et de Gabrielle ANTRAYGUES de Coluèhnes. Ce foyer a eu 7 enfants Marie la troisième (25 mars 1749-22 février 1830) a épousé Raymond COCURAL qui était buronnier à Montchamp. Le quatrième Jean-Pierre MAYNIER (15 janvier 1751 - 7 avril 1822) s'est marié avec Antoinette COUSSINS décédée le 28 octobre 1821 âgée de 70 ans, ils ont eu trois enfants Pierre, le troisième, déjà mentionné, (14 avril 1783-30 octobre 1848) à épousé une Marie-Anne CARBONEL il a eu 6 enfants dont la dernière Marie-Rose est née le 30 avril 1841. Quant à l'aînée des enfants de Jean-Pierre MAYNIER et d'Antoinette COUSSINS prénommée Marie-Jeanne a contracté mariage vers 1807-1808 avec Gabriel PRADAL originaire probablement d'Alpuech ; les enfants connus de ce foyer étaient J.-Pierre né le 9 octobre 1811 qui a épousé M. Anne ANDRIEU de Cayrac, décédée le 15 février 1878 à l'âge de 67 ans, ils ont eu une fille M. Nathalie et trois garçons : Jean, Pierre et Gabriel (1832-21 avril 1872) époux de Rosalie PUECH décédée le 14 avril 1914 à l'âge de 80 ans. Ce foyer a eu comme enfants dont on connaît les noms, Eugénie qui a épousé le 12 février 1896 Jean-Frédéric SAUREL d'Orlhaguet, fils d'Antoine SAUREL et d'Antoinette PASCAL ; un garçon prénommé Louis, Philippe PRADAL (1868-11 juin 1952) a épousé Mlle Alexandrine GROS décédée le 16 février 1917 ; ce foyer qui a résidé à la Vaysse et à Paris est venu s'installer à Coluèhnes et a eu entre autres enfants Marthe-Elise PRADAL qui s'est mariée le 12 juin 1923 avec Pierre-Jean BOUYSSOU originaire des Vignes paroisse de Cassuéjous, fils de Clément et d'Eugénie BERGOUNHOUS; Louise, Antoinette épouse le 8 octobre 1924 de Joseph ALDEBERT de Ste-Geneviève; Germaine, Rosalie qui a épousé le 30 octobre 1926 P. Jean SERBIE du Miral paroisse de Tesq, et enfin Jean PRADAL marié à Eugénie PUECH, leur fille Odette, Alexandrine a pris pour époux le 26 mai 1948 M. Emile FROMEN d'Huparlac, fils de Jean et de Marie MALAVIALLE.

### Famille ALBOUZE « Barrié ».

A La Vaysse existait la famille ALBOUZE « Barrié », connue aux 18<sup>e</sup> et 19<sup>e</sup> s. Barthélémy ALBOUZE décédé le 26 mai 1742 à 48 ans était l'époux d'Antoinette VACARESSE morte à 80 ans le 15 décembre 1775. Un de leurs fils du nom de Pierre ALBOUZE et surnommé "Barrié" a épousé le 12 mai 1772 Anne TOUZERY, fille de Michel TOUZERY et d'Anne CAPRIOL de Vaysse Haute, - Michel TOUZERY dit « Rocagel » habitait La Vaysse-Haute, il était de la famille TOUZERY « Imbert » de Falachoux. La famille CAPRIOL «Rocagel » de la Vaysse-Hte était originaire de Védrines, elle s'est éteinte avec Laurent CAPRIOL père d'Anne.

Pierre ALBOUZE et Anne TOUZERY ont eu une fille et un fils Laurent ALBOUZE (4 avril 1778-9 mars 1856) marié à Jeanne BREVIER d'Alpuech et décédée le 26 février 1861 à 81 ans. De leurs 5 enfants retenons : Françoise qui a épousé le 11 novembre 1857 Guillaume VALETTE

buronnier, originaire de Lacalm, fils de Guillaume et de Jeanne DELBOR, et Marie ALBOUZE (1814-13 janvier 1892) qui a épousé le 18 novembre 1846 Joseph BRAS originaire de Camplo paroisse de St-Rémy de Montpeyroux, fils de Jean BRAS et de Marie MIRABEL. Joseph BRAS décédé le 26 août 1895 à 75 ans était domestique chez BOSC de La Vaysse. De cette union sont issus 5 enfants, deux garçons :

Laurent l'aîné né le 16 septembre 1847, et le dernier Pierre mort en bas âge (2 novembre 1855-10 novembre 1858) et trois filles : Françoise BRAS (16 mai 1849-25 janvier 1918) qui a épousé le 29 novembre 1873 Jean-Joseph SIRVIN né au Viala (20 janvier 1843-28 novembre 1906) des Barrières, tous deux grands-parents de M. SIRVIN des Barrières et de Mme COMBETTES de Vitrac. - Marie BRAS épouse d'Alexandre BOSC – et Marie-Antoinette BRAS née le 24 septembre 1853 qui s'est mariée le 20 octobre 1880 avec Alexandre GROS de Laguiole, fils de J. Bertrand GROS et de Françoise REY de Laguiole. M. Antoinette BRAS et Alexandre GROS qui ont résidé à Paris ont acheté la propriété de BALDIT paroisse de Lacalm ; ils étaient les grands-parents de Mme Franc de Maison-Neuve.

*Famille LAPORTE « Mayrinhac ».*

Une famille LAPORTE habitait à la Vaysse-Haute. On connaît Pierre LAPORTE dit« Mayrinhac » mort à 84 ans le 5 mai 1756 et époux de Jeanne BESSON. Leur dernière descendante née le 4 mars 1843 a épousé le 25 janvier 1860 Pierre-Jean BOUYSSOU originaire de la paroisse de Cassuéjous, fils de François et de Marie LAGRIFFOUL.